



寄居ロータリークラブ YORII ROTARY CLUB 会報

UNITE
FOR
GOOD

よいことのために
手を取りあおう

R.I.会長
フランチェスコ・アレッソ
第2570地区ガバナー
坂口 孝
第4グループガバナー補佐
橋本 和行

令和7年8月6日(水)
会場 寄居町商工会Spark

第2774回例会

司会 清水 雄一郎 (SAA)
点鐘 下条 誠会長 (12:30)
ソング 君が代、奉仕の理想



1. 会長の時間

下条 誠さん

皆さん、こんにちは。前回7月23日のガバナー公式訪問は、皆様のおかげで無事滞りなく終了することができま



した。本当にありがとうございました。これで一つ大きな行事が終わりました。まだこれからもいろいろな行事がありますので、引き続き皆様のご協力をどうぞよろしくお願いします。

会長の時間ということで、今まで過去3回は原稿を持ってきて話していたのですが、今回は原稿を準備することができませんでした。準備できなかつた理由は、ガバナー公式訪問が終わった後、よく話しています私の地元自治会の盆踊りが8月1、2日にあったものですから、その関係で夜に打ち合わせをし、近隣の役員のおじさんたちと飲むことが多くあることから、ロータリーから離れていました。このような事情で今回の原稿をまとめることができませんでした。

本日は、会長になってから地区に3回ほどセミナー等の研修に行ってきましたので、そのご報告を会長の時間とさせていただきたいと思います。

まず7月6日に、米山記念奨学委員会のセミナーがありました。この米山奨学生の委員会に、赤坂さんが副委員長として寄居クラブからでています。米山記念奨学事業の資料をいただき、どのような経緯で米山の事業が作られたとか、寄附の実績とか、巣立った米山奨学生が何人いるとか、そのようなことを勉強させていただきました。今年の2570地区の米山奨学生は全員で16人です。2570地区は現在44クラブあり、44クラブのうち米山奨学生を迎えることができるは16クラブということで、今年度寄居クラブは迎え入れることはできませんでしたが、昨年、一昨年と、クラブ数に対して米山奨学生がこれだけ少ないのに連続で迎え入れることができたというのは、寄居ロータリークラブは非常に米山奨学生に関して、積極的に

参加できたのかなと改めて思うことができました。この米山奨学生からロータリーの会員になったのが、今現在302人いるそうで、台湾87名、韓国72名、中国71名。多いところだけですが、そういった内容等の勉強もすることができます。その他に、この米山奨学生を修了した奨学生のアンケートやカウンセラーアンケートを見させていただき、基本的には良いことしか書いてないのですが、中にはカウンセラー、またはクラブの会員と奨学生がうまくいかなかったことがあった事例などの回答もありました。寄居に関してはこのような問題は全くありませんでした。

続いて、7月19日は国際奉仕セミナーの方に参加しました。この国際奉仕セミナーを、森田さんが、地区役員として参加している委員会です。この国際奉仕に関して、現在はモンゴルと交流があるようです。この会議の中でモンゴルにいる米山奨学生の卒業生で、今はモンゴルのウランバートルで事業をし、国際奉仕の活動をしているゾリドトスガル氏とZoomで繋がりました。今のモンゴルの現状のほか、モンゴルは非常に日本に友好的なことから、ぜひ国際奉仕等でモンゴルにご協力いただきたいという話を聞くことができました。私もZoomとかで、こういった海外の方の話を聞けるというのは非常に勉強になりました。その他、ミャンマーは日本語で楽しく、ミャンマーの方と交流関係を結んでいくのもいいのではないかという話もありました。

その他、深谷東RCから、「姉妹クラブを作りたいときにどうしたらいいのか。」という質問があり、坂口ガバナーから、「まず国際交流とか国際奉仕とかに参加し、いろいろな場所に行き、その中で姉妹クラブ提携の話をするのがいいのではないか。」という話もありました。一度会ってみて、いろいろな話を聞き上手くいくようであれば、姉妹クラブの提携という段階に入ることが良いとのことでした。寄居でも今後そのようながありましたら提携を

進めて行く方がいいと思っています。

次に8月3日はクラブ行動計画推進セミナーで、私と荻野幹事で参加しました。クラブの課題について、寄居ロータリークラブの取り組みを進めるための研修会でした。やはり坂口ガバナーがお話ししていたのは「会員増強について」です。会員増強をどのように進めていくか、各クラブの現状や問題点について、今後どのように進めていくか、について指摘をしていました。いろいろな話を聞いた中で、本庄や川越ロータリークラブは会員の人数が増えているそうです。本庄ロータリークラブさんでは117人と言っていました。たくさん入会してくれるのはいいのだが、会員数が多いと出席率は低くなります。アフターフォローが行き届かないため、辞めていかれる方も多いようです。このため、退会防止をいかにするべきか、会員数が多いクラブは、このような課題に頭を悩ませるという話もありました。

また寄居クラブでも話はありましたが、マイロータリーなどポータルサイトの使い方がよくわからないことから、会員もロータリーについて勉強ができないのではないかという意見等があり、今年は新入会員、5年未満の会員対象の研修会などが準備されています。このような研修会等を利用して、ロータリーの理解を深めていく必要がある、との話がありました。

マイロータリーの話に戻りますが、やはりマイロータリーに登録できなという方がたくさんいらっしゃるようです。いろいろ対応はしているようなのですが、なかなか地区の方も対応がうまく進められていない現状等がありました。そのほか、若手の方とベテランの方に考え方や意識の違いがあるため、両方の意見を大切にしながら対応することが求められています。

興味ある内容として、あるクラブでは海外支援の活動として、少額の寄付を取り集めて、ある程度たまつたら海外支援に回すというクラブがありました。その他、私が興味を持ち参考になると思ったのは、ニコニコです。寄居の場合だと、副幹事が全部読み上げています。しかし会員が多いところでは、当然ニコニコを全員発表することはできないようです。また、人数が少ない場合、ニコニコは出した本人に出ていただき発表するそうです。これは会議に出席しても何もしないでご飯食べて帰るだけになるため、ニコニコを発表する場を与えることによって、会に参加しているという自覚を感じてもらいます。退会防止策の対応策にしているようです。

次にRLI、ロータリーのリーダーシップ研修会についてです。それぞれの意見を出し合っても結局何が学びたいかよくわからないことがあります。昔のように普通の研修を行なう必要があるとの意見もありました。それに関連して5年未満の会員に対し、基本的なロータリーに関する知識の研修会を行なう必要があるということでした。

他には私が初めて聞いたのは、青少年の交換留学生の件です。交換留学生を受け入れる場合は、地区の方から補助

金が出ています。クラブの方でも例えば毎月1人当たり1,500円程度の負担が必要だということです。このようにお金がかかるという状況であるから、交換留学生の受け入れに申し込むクラブがないという話もありました。いろいろな問題や様々な活動を行っていることを確認できました。

最終的に原島さんが言っていたのが、ロータリーというのは会長が単年度のため、一旦何かを始めても途中で止まってしまいます。このため、中期的な行動計画、さらには長期的な行動計画を立てていく必要があることから、このような会議や推進セミナーを開きました。また次回このような機会がありますので、ぜひ参加してください。というお話がありました。

ロータリーの会長になってから、すでに3回のセミナーに参加しています。よりロータリーのことを理解することができました。またセミナーに関しては、基本的には米山でしたら豊田さんに、国際奉仕でしたら高倉さんにと委員長さんに出でていただき、地区の研修に皆さんに出席していただこう努めていきたいと思いますので、ぜひご協力をよろしくお願いします。会長の時間は以上となります。本日もどうぞよろしくお願いします。ありがとうございました。

2. 幹事報告

荻野 真仁さん

それでは幹事報告をします。本日理事会がありましたので、理事会の内容を中心に今日は幹事報告をしていきたいと思います。



1、 11月にロータリー財団月間ロータリー財団卓話があります。年間スケジュールを見てもらうとわかるように、寄居ロータリークラブは11月に様々な行事等があり、卓話の予定が立たないということで、前倒をして9月10日例会のときに行いたいということです。地区補助金奨学生候補生の新島里奈さんへの卓話依頼を地区に申し込みたいと思います。

2、 8月9月のプログラムについては、プログラム委員会の方から、後ほど報告があると思いますのでよろしくお願いします。

3、 8月20日の卓話は、権田さんにお願いしています。

4、 8月27日に炉辺談話があります。テーマは来年度寄居ロータリークラブ60周年ということで、この60周年について、皆様にイメージする60周年について発表をお願いします。「60周年について」というテーマで行いたいと思います。

本日、出欠の名簿をこれから回しますので出欠の記入をよろしくお願いします。そして発表については、その次の9月3日の例会のときに行いたいと思いますので、各グループの書記の方にはその予定でお願いします。

5、 10月8日の卓話について。こちらは米山記念奨学生のコ・キジョンさん。東洋大学に行っている学生さんに派遣依頼を出すということで、理事会承認をいただきました。よろしくお願ひします。

6、 11月2日の毎年恒例になっていますスリーデーマーチの日です。2570地区、ポリオデーということで、スリーデーマーチの10kmウォーキングに参加する予定です。安齋さんが委員長でもありますので、是非一人でも多くの方にご参加をお願いしたいと思います。こちらも、回覧を回しますので、出欠の方を書いてください。現地集合現地解散ということで、当日は9時現地集合となっていますので、少し時間が早いようですが、よろしくお願ひします。

7、 RLIの案内を何回か前にしたと思いますが、こちらが9月12日が締め切りです。興味のある方はぜひ会長幹事に申し出てください。また、何名かの方に参加をお願いしたいと思っています。

8、 2026-2027年度の地区大会地区役員と地区副幹事を来年度依頼されています。特に地区副幹事の人選を早めにお願いしたいということで議論したのですが、最終的に人選の方は幹事私の方に一任していただくという事になりました。2名の方にお願いし、来年度の地区副幹事としてお願いしたいと思っています。人選等決まりましたら次回にでも発表します。

9、 グローバル補助金の参加についての議案がありました。来年1月に台湾で実施をするということです。当クラブの方で参加するかしないかということを議論した結果、参加することが承認されました。

10、 寄居ロータリークラブのバナー制作について。バナーは他クラブと交換したりして使うのですが、もうあと二、三枚で在庫がなくなるということです。次の制作を検討したいという話をいただき、部数、デザインを検討し、とりあえず見積もりを取り、さらに検討していくたいと思います。よろしくお願ひします。

その他事項として、ユネスコの作品展のご案内についてです。こちらにつきましては例年同様、助成金を持って後援するということで決まりました。

また、地区補助金が認定されました。これは3月に行います「エコキャンプ」に対して申請承認をいただきました。参考までに8月のロータリーの為替レート1ドル149円で、1080ドルの補助金が決定しましたので、報告します。

最後に注意事項です。本日1時半に例会が終わりますが、その時間、ここの1階のみんなが通るスペースのところで商工会さんがセミナーをしています。特別そこを通っていけないということではないのですが、そういうことがありますので気をつけて通ってもらうか、反対側から出れば裏側からでられますのでよろしくお願ひします。幹事報告は以上です。ありがとうございました。

理事会報告

- ① 11月ロータリー財団月間卓話者派遣について
地区補助金奨学生候補生 新島 里奈様
- ② 8、9月のプログラムについて
- ③ 8/20卓話（権田功さん）について
- ④ 8/27炉辺談話テーマについて
- ⑤ 10/8卓話について
(米山奨学生：コ・キジョンさん 東洋大学)
- ⑥ 11/2第2570地区ポリオデーについて
(日本スリーデーマーチ10kmウォーキングに参加)
- ⑦ RLIのメンバーについて
- ⑧ 2026-2027年度地区大会
地区役員・地区副幹事派遣について
- ⑨ グローバル補助金参加について
- ⑩ 寄居ロータリークラブ バナー製作について
- ⑪ その他

3. 委員会報告

(1) プログラム委員会

松本 幸男さん

皆さん、こんにちは。先ほど会長の時間で会長より盆踊りの準備で足がガクガクと、体が大変なことになっているという

ことでしたが、私も先週2日に行われた水天宮で朝5時からの準備、月曜日は片付け、火曜日は体がガタガタという状態でした。今年も中町区は高田徹親行事を中心
に津久井さん、松本則之さん、今年は吉野さんのお孫さんにもお手伝いいただき、無事に舟山車も完成し、よい水天宮ができたのではないかと思っています。ありがとうございました。皆さん、水天宮行かれましたか？あら？1名だけですか？来年はもっと多くの方に参加してもらえると嬉しいです。

(月間目標) 会員増強・新クラブ結成推進月間

	日	曜	委員会活動	担当	備考
8月	6	水	理事会、誕生・結婚祝	会長・幹事	
	13	水	休会		祝日休会
	20	水	卓話（権田功さん）	会長・幹事	
	27	水	炉辺談話	クラブ管理 親睦・SAA	会場：園 バス：17:40 発 北口ロータリー

(月間目標) 基本的教育と識字率向上月間/ローラーの友月間

	日	曜	委員会活動	担当	備考
9月	3	水	理事会、誕生・結婚祝	会長・幹事	
	10	水	財団卓話：地区補助金奨学候補生 新島里奈様	会長・幹事 R財団	
	17	水	休会		祝日休会
	20	水	休会		祝日休会

(1) 出席推進委員会

出席推進委員会のナンバー3 吉野です。我委員会は例会を絶対に休まない清水委員長、例会はほぼ休まない柴崎



ナンバー2、私は出てきてもぼーっとしています。今年は特に出番がなくて楽な1年になるなと思っていましたら、今朝一番で清水さんから「やってこい」と。ロータリーにはイエスはあってもノーはない。私もノーなしですから、清水さんの言われる通り発表をさせていただきます。

例会日	総員	欠席	出席	MU	出席率
8月6日	34	4	30	0	88.23%
7月23日の修正出席率					76.47%

(2) ニコニコボックス委員会

吉田 昌弘さん

下条 誠さん まだ暑い日が続きます。体調管理をしっかりして万全の体調で例会への出席をよろしくお願いします。

荻野 真仁さん 台風も心配されましたが、無事水天宮で花火を奉納することができました。ありがとうございました。

松本 幸男さん 毎日非常に暑い日が続いております。くれぐれもお体ご自愛下さい。

荻野 幸一さん 今日は毎日暑い日が続きますね。体に気をつけましょう。

吉野 泰久さん あつ、吉田さんと目が合っちゃった！

小宮 俊光さん 昨日、当社ドライバーが熱中症の為積込先から緊急搬送されました。幸い事なきを得て今は元気です。皆さん、熱中症には十分注意しましょう。

山口 正彦さん 前回欠席のため。

柴崎 猛さん 連日の猛暑。皆さん体調に気を付けてお過ごしください。

柴崎 正さん 日々是猛暑。健康に留意のみです。

清水 浩一さん 暑い…寄居！40°Cじゃ湯船に浸かっているようです。気を付けなければ！

三友 俊一さん 今年2報目の論文が受理されました。本日よろしくお願いします。

大変大きくいただきました

津久井大雄さん 玉淀水天宮祭では、各町の祭事の皆様、ご奉納いただいた皆様、お世話になりました。

赤坂 匠康さん 若いころ大好きだった夏が大嫌いになった2025年。41.8°C！もう仕事したくない…

松本 則之さん 暑い日が続きますが、体調を整え、夏を楽しんでいきましょう。

橋本 則彦さん 昨日の寄居の最高温度は39.8°Cで全国17位。伊勢崎は41.8°Cで1位。熱いのはイヤだ。

橋本 則彦さん 前回欠席のため。

吉田 正博さん おかげさまで誕生月で53歳になりました。寄居RCでは8月は1名しか居なくてさみしいです。

森田 淳一さん ご心配かけ申し訳ございませんでした。完全に記憶がなくなっていました。今だいたい8割ぐらいもどってきましたが、まだの所もあるので、皆さんにご迷惑をおかけいたしますが宜しくお願い致します。

多めにいただきました

小飼 哲夫さん たいへん暑い中ですが、本日もよろしくお願いします。

高田 徹さん 先日8月2日の水天宮祭では皆様に大変お世話になりましたが、誠にありがとうございました。 多めにいただきました

権田 功さん 本当に暑い毎日です。暑さに負けず健康に注意しましょう。

高倉 隆綱さん 本日はよろしくお願いいたします。

吉田 昌弘さん 「暑い！」しかないですね。くれぐれも体調には気を付けないとですね。本日もよろしくお願い致します。

表彰 RLI修了証

松本 幸男さん (Part 1, 2, 3修了)



下条 誠さん (Part 2, 3修了)
(前年度 Part 1修了済み)



4. 会員慶事

- (1) 婦人誕生 柴崎 操さん
(2) 会員誕生 吉田 正博さん

会員卓話

誕生日卓話 吉田正博さん

皆さん、こんにちは。先ほどもニコニコで書きましたが、こんなに人数がいて8月に1人というのは本当に寂しい気がしております。同年代は、寄居クラブには4名いまして、そういう面では心強く感じています。

会員卓話、5分ぐらいで近況報告ということですが、自分ネタというのがなかなかなくて、どうしても皆さんにお伝えするのが子供たちの話になってしまいます。たまたま今日からプロテスト1次試験が始まりました。長女が今愛媛県松山市の会場で初日を迎えることから、もう朝からドキドキしています。私より本人の方がドキドキしていると思いますが、平常心でやってくれればなと思っています。この1次試験というのが3日競技になっていまして、大体30人程度が通過するという流れになります。この1次2次があって、最後ファイナルとなり、3回このような試合が続きまして、最後のファイナルは、今年は岡山県、瀬戸内カントリーで、4日間の競技になります。最終的に20位タイがプロに合格するという流れになります。

ざっくり皆さんプロと言いますが、プロにもいろいろな種類があり、娘が今持っているのがティーチングプロという資格です。このティーチングプロを受けるには3年かかり、試験、学科、試験、学科を繰り返してティーチングプロに合格という形になります。皆さんプロになるというのは、ツアープロになることを目指してプロテストを受けています。このプロテストを主催しているのが、日本女子プロゴルフ協会、JLPGAです。よく週末に試合をしているあの試合が、皆さんプロのトーナメントプロとい

う形になります。

ティーチングプロでもあのツアーに入ることができます。それが先月ティーチングだけの競技会がありまして、これに合格するとQT（クオリファイングトーナメント）といいます。これはシードのない人たちが来年度の参加資格を取るために参加します。前半戦を行ない指定枠に入ったプロが後半戦に参加するようになります。このように1年かけてトーナメントを目指します。ほかの条件として、このJLPGAに入会をしないと、このツアーには参加ができません。

この狭き門であるプロテストの合格を目指している現状です。大体1年で650人ぐらいがこのプロテストを受けます。合格が20人なので、3%の合格率で、大学を卒業してからになるので、今回5回目の受験になります。まだ今のところプロを目指しています。この3日間すごく苦痛な日を送るのかなということで、家族一丸となって応援しています。

何とかロータリーの皆さんにも、今年は良い報告ができるように一緒に努力していきたいと思っています。また応援よろしくお願ひします。以上です。ありがとうございました。

夫人誕生卓話 柴崎 正さん

改めまして、皆さんこんにちは。毎日暑い日が続きますね。今日は会場に入りまして席に着いて、ふとホワイトボ

ードを見たら柴崎操という名前がありました。ふつと何か冷気がそこへ漂いました。そしてしばらくすると、SAの怖い、鬼軍曹の小宮さんが近づいてきて、優しい声で「柴崎さん、夫人誕生で卓話を願います。」との依頼。やっぱり吉野さんが言った通り、ロータリーにはノーはないということで、断れずにここに立った次第です。うちの妻も77歳です。忘れていました。本当に近頃のことは忘れて、過去のこととは覚えています。

今日は卓話で何を話そうかなと思って、少し思い出しました。ロータリーで出会った方の話。思いやりで婦人誕生のお祝いがあるかなと思います。

ロータリーで出会った方。高田徹さんのお父さんで高田和久さんとのことをちょっとお話しします。

私が中学のときに、担任の関口先生、カバさんという先生がいました。その先生が、皆さんで怪我をしたことが今までいない者はいないだろう。それと、怒られたことがない人はいないだろうと言いました。

私も人生の中で度々叱られたり、怒られたりしたのですが、三つの叱責ということがあります。その中の一つに、高田さんのことがあります。それは私が50歳前後の頃だと思いますが、熊谷法人会の役員をしていました。総会があって、その後の懇親会で高田さんのところへ注ぎに行きました、「柴崎さん、なんで本部総会にこないんだ。」と

言うのです。当時熊谷法人会の本部の総会は氷上で2月の雪の降る頃にありました。そのなんていふか、伝統といふのか熊谷、深谷のお偉いさんが、息抜きに羽を伸ばしに氷上へ行って、お酌を呼んでドンチャン騒ぎをする。楽しかったのでしょう。そういう時代でした。私はちょうど50歳頃、皆さんもそうだと思いますが、仕事に一番忙しいときです。たまたま高田さんのとこへ注ぎに行ってそう言われたときに、「いや忙しいので。」と滑ってしまいました。そうしたら電光石火のごとく高田さんが「行きもしないのにゴタクを言うな」とみんなのいるところで怒鳴りつけられました。それで私もまだ若かったので、一瞬にしてぱっと、反省しましたね。確かにそうだ。行きもしないで、やっぱり自分勝手なことに、高田さんには聞こえたんだろうなと思ういました。それについてお互いに手を伸ばして、顔を思いつ切り睨んで、手を握り合ってと、そういうことがありました。そのときに、高田さんは私達若い連中、俺にも目をかけてくれているんだなと感じました。私はやはり自分勝手で、高田さんにとっては身勝手に感じたのかなと思いました。そのときのことが高田さんの思いやりだとすごく感じまして、以後、高田さんが大好きになりました。よく高田さんは怒るので、嫌った方も有ったようですが、私はそういうことで高田さんが好きで、今でも三つの中の一つとして話をすることがあります。

他の二つは、皆さん知っているかわかりませんが、毒蝮三太夫さんに叱られた。それから剣道の先輩で、私が7段に昇段したときの稽古のときに、東松山の松尾先生方に叱られた。それもかなりのエピソードのある話です。

とにかく、そこには思いやりの精神が流れていた。そういうことです。今日は本当にありがとうございます。夫人誕生の妻へのプレゼントは手編みのソックスです。どうもありがとうございます。

点鐘 会長 下条 誠さん

国際R C 第2570地区第4グループ 寄居ロータリークラブ
E-mail yorii-rc@carrot.ocn.ne.jp

2025. 8. 6 会長 下条 誠 会報・雑誌委員長 加藤 祐司
N o. 4 幹事 荻野 真仁 副委員長 森田 淳一

- ・例会日時 毎週（水）12:30～13:30
- ・例会場 Spark(寄居町商工会)
- ・住所 寄居町寄居1228
- ・TEL 048 (581) 2468
- ・FAX 048 (581) 3530